

"Cuando dos concepciones del mundo luchan una contra otra (sin que la sola persuasión decida el triunfo de una de ellas) entonces sólo el arma de la fuerza brutal, impuesta con constancia y sin miramientos de ninguna clase, decidirá la suerte favorable de aquella que se quiere imponer"

HITLER, en "Mein Kampf", pág. 194

Si, la fuerza bruta es la que está empleando el nacionalsocialismo, para acabar con la Iglesia Católica, en Alemania. Vano intento!!

## Los aviones nacionalistas bombardean un cargamento de los rojos de MATERIAL DE GUERRA

**DISPERSADOS UNOS AVIONES NACIONALISTAS QUE AMETRALLABAN A UN TREN ROJO**

**BARCELONA, 21.** — Dos aviones de caza nacionalistas ametrallaron hoy un tren que se encontraba parado en la estación de Llanaveres, matando a tres e hiriendo a varios otros del pasajero. Aviones del gobierno dispersaron a las máquinas enemigas.

## Centenares de miles de personas se agolpan para presenciar los funerales de MARCONI

**ROMA, 21.** — Centenares de miles de personas se han congregado frente a la iglesia de Santa María de los Angeles y a lo largo de todo el trayecto por donde pasará el cortejo del marqués Guillermo Marconi, al ser trasladado sus restos a esta iglesia para los solemnes ritos religiosos que se verificarán a las seis de la tarde. Toda la línea de marcha está flanqueada por cortinas y colgaduras negras y las banderas ondean a media asta. La iglesia también está decorada en terciopelo negro con un borde de plata. Detrás del altar mayor se encuentra una inmensa colgadura negra.

(Pasa a la PAGINA 3)

## 3 Millones de Dolares para canalizar el Rio San Juan

Un enviado especial del Gobierno Nicaragüense gestionará con los Estados Unidos la ejecución de esta magna obra

El Presidente de Nicaragua ha anunciado a los periodistas de la prensa Internacional que es su intención celebrar un nuevo tratado con los Estados Unidos que permita el libre paso de transportes de tropas y material de guerra de ese país por medio de un ferrocarril que conecte el lago de Nicaragua con el Pacífico en caso de una urgencia; siempre que para realizar la magna obra que representa la canalización del río San Juan para hacerlo navegable a barcos de gran calado, el Gobierno de los Estados Unidos facilite un empréstito.

(PASA a la Página OCHO)

## Mañana nombrará el Instituto del Café los Delegados al Congreso Cafetero de la HABANA

La invitación oficial de la oficina Panamericana fué enviada por medio de la Secretaría de Relaciones Exteriores. Posiblemente sea nombrado en representación del Instituto el miembro don Guillermo Porters

El segundo congreso cafetero de los países productores de café de América tendrá lugar en 9 de agosto en La Habana y la oficina panamericana creada por el congreso de Bogotá, encargado de hacer la comunicación para las conferencias anuales ha circulado las invitaciones para este segundo congreso a todos los países participantes por medio de las cancillerías respectivas.

Nuestro gobierno ha recibido

(PASA a la Página OCHO)

## Importación de abonos en gran escala para el Instituto del Café

Serán suministrados en igual forma que en este año a los pequeños productores, a precio de costo y a largo plazo

Este año el instituto del café importó una cantidad limitada de abonos de varias marcas para cederlos a los pequeños cafetaleros a precio de costo y a un año de plazo, pues la mayoría de los productores en pequeño no tienen como comprar estos fertilizantes al contado y a los precios a que los venden las casas importadoras.

En esta forma se quiere estimular la producción y mejorar la calidad de nuestro café que ya está perdiendo fama en los mercados de consumo pues el agotamiento de las tierras se hace sentir y además la mayoría de nuestros cafetaleros tienen más de cien años de estar produciendo, estando

en consecuencia agotadas las plantas.

Para la próxima cosecha, es decir, en los primeros meses del año entrante se va a importar en gran escala esos abonos ya que las pequeñas partidas importadas este año a manera de ensayo han demostrado que eso es posible hacerlo porque el Estado se constituye fiador de esos pequeños productores garantizando a las casas fabricantes el pago de su abono.

Dicho abono que será para todos los pequeños productores que lo pidan, se venderá como el de este año, es decir, a un año de plazo y a precio de costo. Esta acción

Pasa a la Pág. OCHO

## Por el pan de nuestros hijos

El país sigue afrontando el gravísimo problema de la carestía de los viveres de primera necesidad

Un proyecto de ley, por el cual semanalmente, el Gobierno fijará los precios de los artículos básicos de la alimentación del pueblo, va para el Congreso.

El estudio es del poder Ejecutivo y aun cuando hay periódico que dice que existe mayoría colmada de votos, en la Cámara, para aprobarlo, mucho nos tememos que los intereses creados den al traste con los buenos propósitos del Sr. Presidente y del Sr. Ministro de Gobernación.

A principios de mayo de este año, una crisis tan aguda como la que está arruinando a nuestro pueblo, y por causas similares a las que caracterizan este nuestro creciente malestar, azotaba al pueblo hermano de Nicaragua.

Entendieron allá que la "salud del pueblo es la suprema ley" y sin pensar como no fuera en el bienestar

Pase a la página ocho

## HOY LLEGAN LOS PRIMEROS 4 MIL QUINTALES DE ARROZ

Serán distribuidos al comercio para vender a 30 céntimos la libra

Hoy llegan al país los primeros 4 mil quintales de arroz de los ocho mil que ha pedido el gobierno para abaratar este artículo que en la actualidad alcanza precios prohibitivos, como es el de 45 céntimos libra, que lo hace imposible de obtener para las familias pobres. El arroz es en nuestro país base de la alimentación en unión de los frijoles y el pan, y la carestía de este artículo es lo que

ha contribuido a que se venda a tan alto precio.

Ese arroz inmediatamente será distribuido entre el comercio mayorista para vender a 30 cts. libra. En cuanto se termine esta cantidad que podrá durar una semana, se importarán los otros ocho mil y si fuere necesario más aun, hasta tanto no llegue la cosecha invernal que abastecerá nuevamente los establecimientos comerciales.

## Las pretensiones anticristianas del Gob. Alemán

Esto que decimos, no es afirmación al aire; es con documentación bien clara que ya corre por el mundo, acusando a Hitler y su Gobierno, como persiguidor, del Cristianismo, más cruel y más astuto que el de Juliano el apóstata en el siglo IV

Es del dominio del mundo, que el Gobierno alemán, presidido por Hitler, que es una mentalidad poderosa, a quien Alemania debe su reconstitución política, y su engrandecimiento, hasta llegar a ser potencia de primera clase en el mundo, como lo fué antes de la guerra europea, a pesar de los esfuerzos de Inglaterra y Francia para humillarla, con las ominosas y anti-humanas condiciones del Tratado de Versalles, es sabido del

(PASA a la Pág. 5)

## En estudio

Ha informado ampliamente la prensa diaria del proyecto que ha venido redactando en asociación de la Junta del Patronato Nacional de la Infancia, el Diputado Lic. don Teodoro Picado y el cual será de gran beneficio social para el país, pues se pondrá nuestra legis-

lación de esta índole a la altura de la de los países más avanzados en materia de derecho del mundo.

En realidad no hay razón alguna que pueda justificar que a los menores delincuentes se les trate en la misma forma y con la misma severidad como se

castiga a un adulto que delinque. El niño delincuente no es en la mayoría de los casos responsable, ya que el delito viene como consecuencia de vicios o de pasiones, y en el corazón del niño no hay normalmente estas cosas. El niño

(PASA a la página OCHO)

## del Congreso el proyecto que crea el Tribunal de menores

# Crónica de Sociedad

Ilustres viajeros



El domingo ingresó a esta capital procedente de Nicaragua, el Excmo. Rvdmo. Señor Obispo de León, Monseñor Doctor don Nicolás Tijerino y Loaisiga, acompañado de su Secretario el Pbro. Doctor don Octavio José Calderón. Viene con ellos también el Pbro. don Francisco Rodríguez, en vía de salud por estar convaleciente de una grave enfermedad.

Para el Centenario de la Virgen de los Angeles estuvo Monseñor Tijerino en Costa Rica, en donde bien pronto se captó la simpatía y el respeto de la sociedad y del pueblo en general por su trato exquisito, por sus virtudes apostólicas y su vasta ilustración, habiendo tenido nosotros en esa oportunidad el honor de conocerle personalmente.

Llega Monseñor ahora a este país, especialmente invitado por la Reverenda Madre Superiora de las Betlemitas del Convento de Cartago para asistir a la ceremonia de profesión religiosa de las señoritas María del Pilar y Margarita Hurtado, originarias de León.

Su Excelencia se hospeda en el Colegio Seminario, en donde recibe toda clase de atenciones de los Revdos. P. P. Paulinos.

Al presentar nuestro respetuoso saludo de bienvenida el esclarecido Prelado nicaragüense y a sus ilustres acompañantes, les deseamos a todos una grata permanencia aquí y hacemos votos por el pronto restablecimiento del respetable Padre Rodríguez.

### Regreso

Después al pasar unos días en Cartago salió de regreso para Limón el estimable caballero don Ricardo Alvarado, gobernador de aquella provincia en unión de su señora esposa y sus niños.

### Primera comunión

El domingo hizo su primera comunión el aventajado niño Roberto Francis, hijo de un distinguido hogar de la sociedad cartaginesa. Con tan plausible motivo lo felicitamos efusivamente.

### En San José

De paseo en San José, procedente de Cartago, estuvo la

## ¡OH SEÑOR!

¡Oh Señor, béame aquí cara al cielo  
Béame aquí suplicante,  
Si no me das consuelo,  
Dadme al menos valor  
Para salir triunfante!  
Que no se ahuyente la fe  
Voz la voz de mi razón,  
Pues un altar yo te haré  
En mi propio corazón!

José Joaquín Fernández S.  
Alajuela, 9 de Julio de 1937

## Franklin Monestel Vincenzi

Da por este medio gracias muy expresivas a todas las personas que con motivo de su cumpleaños se sirvieron felicitarlo y una vez más queda a las órdenes de sus amistades.

gentil dama nicaragüense doña Blanca de Chamorro.  
Para New York

Después de pasar una corta temporada entre nosotros salió para New York, lugar de su residencia la culta y dama Mrs. Ivy Rogers.

Cumpleaños de una distinguida señorita

El lunes pasado cumplió la culta señorita Florita Cardona Cooper, tan bella como virtuosa hija de un honorable y cristiano hogar de esta capital.

## La fiesta del excelso Padre de la Caridad, San Vicente de Paul, en el Colegio del Seminario

Asistieron el Excmo. Sr. Nuncio Apostólico Mons. Chiarlo, quien Pontificio, el Excmo. Sr. Obispo de León Mons. Tijerino y sus Secretarios y gran número de sacerdotes y órdenes religiosas.

El lunes 19 de los corrientes celebraron los Reverendos Padres del Seminario, la fiesta de su Inclito fundador y Padre San Vicente de Paul, con el mismo fervor y entusiasmo de siempre, a la que asistimos por amable invitación que se nos hiciera, y la que mucho agradecemos.

A las ocho y media de la mañana dió comienzo la solemnísimas Misa de Gran Pontifical por el Excmo. Sr. Nuncio Apostólico Mons. Dr. don Carlos Chiarlo, a quien asistían en su trono los Ilmos. Sres. Canónigos Mons. Kern y Mons. Zúñiga, así como el Ilmo. Sr. Deán Presbo. don Alfredo Hidalgo revestido de capapluvial. Hacían de diácono y subdiácono, respectivamente, los Presbos. don José V. Salazar y don Maximiliano Rodríguez, Cura de San Isidro de Heredia, y de maestro de ceremonias el Rvdo. Padre Hennicken. Ocuparon el coro un grupo de Srs. Mayoristas acompañados al órgano por el Rvdo. Padre Maehler bajo la dirección del Sr. Rector del Seminario Rvdo. Padre Odendhal. Cantaron, pues, con gran maestría una misa a varias voces, que fue escuchada con religiosa piedad por el gran auditorio, de eclesiásticos y fieles.

El ilustre orador sagrado Presbo. don Ricardo Salas, Cura de San Rafael de Heredia, a la hora del Evangelio, con palabra clara, reposada y sencilla, pero elocuente y llena de hermosas y oportunas citas, hizo un bellissimo panegrico del Santo, alabando la excelcitud de sus virtudes, entre las que brilló su gran caridad.

Al lado izqueirdo del altar y en sitio de honor vimos al Excmo. Sr. Obispo de León, Mons. Dr. don Nicolás Agustín Tijerino, acompañado de los Ilmos. Sres. Canónigos Mons. Borge y Presbo. don Mariano Zúñiga, habiendo asistido además a la Santa Misa, no menos de cuarenta sacerdotes tanto seculares como religiosos, entre los que estaban representados los Padres Capuchinos, los Dominicos, los Redentoristas, y los Salesianos, así como también varias Hermanas de Caridad y algunas Monjitas Salesianas, del Buen Pastor y de Sión, un grupo de Caballeros Marianos y de otras asociaciones piadosas lo mismo de hombres como de mujeres y numeroso público. En el Presbiterio pudimos ver asimismo a los Rvdos. Padres Calderón y Rodríguez, dignísimos Srios. de Mons. Tijerino.

A medio día se obsequió con un almuerzo a los Excmos. Prelados y además miembros del Clero y otras personas invitadas y en la tarde se dió la bendición en la Capilla con su Divina Majestad, dándose así por terminada la fiesta en el Seminario, el cual estuvo muy visitado todo el día por muchos ex-alumnos y amigos de aquella casa, que es como la cuna, y cuna muy ilustre, podemos decir, no sólo del Clero Nacional, sino de muchos elementos obreros o profesionales, que han tenido,—que hemos tenido la dicha,—de pasar por sus aulas. Por eso, el Seminario viene a ser como la casa solariega, llena de gratos recuerdos y dulces emociones, a donde llegamos todos con gran amor y confianza en cualquier circunstancia, ya sea próspera o adversa, para sentir con los venerados y muy queridos Padres Paulinos sus alegrías o sus penas.

Jesús, María, José, Vicente, bendecid el Seminario y haced que lleguen a él siempre los físicos de la Divina Gracia.

## Dolor de Cabeza



Pastillas Orientales  
Alivian como con la mano

## La escuela de Costa Rica canta

Dispuestos siempre a aplaudir todo aquello que signifique avanzada cultural en favor de la comunidad social, fue que asistimos a la Audición Musical Escolar verificada en la mañana del sábado antepasado. Pero la que vamos a referir, año por año hasta contar 7, ha ido acrecentando nuestro interés ya que no escapa a nuestro ojo escrutador y fino oído la labor espléndida que viene realizando el cultísimo Inspector de Música en las Escuelas Capitalinas don J. Daniel Zúñiga. De tal manera que, adelantando comentarios a nuestra crónica de ahora, decimos que el rotundo éxito de esta Audición Coral Escolar se debe a luengos años de constante, paciente, desinteresado y entusiasta trabajo del Sr. Zúñiga Zeledón.

La entrada al inmenso Teatro Raventós en esa mañana, nos produjo la más agradable impresión que darse pueda, estaba pletrónico de niños de ambos sexos de nuestras Escuelas Primarias. Eran 1.328. Como todos lucían sus diferentes y flamantes uniformes podemos imaginar que daban un bellissimo aspecto. Dominaba en el recinto una contagiosa alegría infantil bullanguera, pronta a la orden del silbato de silencio que la hacía recogerse dentro del corazón, ya fuera para escuchar o bien para traducirse en las más espontáneas melodías. Con respeto escuchó aquella multitud de niños la música del gran Beethoven, que ejecutó la Orquesta y al Cuarteto Serrano en dos delicadas interpretaciones.

Luego, puestos de pie, con gesto patriótico y de coraje, cantaron el Himno Nacional. La emoción nos embargó como nunca, tal la expresión que dieron al canto de la Patria.

Siguieron los Coros Generales intercalados entre otros Coros pequeños formados por los 5º y 6º. grados de las diferentes Escuelas. Estos Coros Generales dada la dicción perfecta, precisión y afinación de los niños merecieron la aprobación y el aplauso unánime de la concurrencia. En particular LOS VENCEDORES DE LA OPERA AIDA DE VERDI, cuyo ritmo marcial sentíamos en nuestras venas. Los escolares, en suma, se dejaron guiar de manera admirable por las batutas de los diferentes compositores que dieron a ellos el encargo de interpretar sus bellas obras musicales. Y los niños cumplieron ampliamente su cometido, fue así como aplaudimos de corazón los Coros de los señores Alcides Prado, J. Daniel Zúñiga, Rodolfo Vargas

Rafael A. Fonseca y Emilio León, a saber: EL AGUACERO, EL YIGUIRRO, EL VIEN TO, EL SOLFEO, PINCELADA Y ADIOS, ADIOS.

Un grupo de alumnas de la Escuela «Vitalia Madrigal» cantó hermosamente el Coro Mudo de Madama Butterfly, de Puccini y Los Molinos, Minué de Beethoven. La Escuela «Italia» demostró la seguridad de su afinación y ritmo en el Solfeo de Sarly, a dos voces y sin acompañamiento. También presentó el Coro y Baile del Minué de Mozart, precioso por la exactitud de las voces y por las graciosas niñitas que lo bailaron.

En fin que, todo el Programa hasta el último número que correspondió al Coro General Adios, Adios, del Maestro León fue una revelación de verdadero arte. Con toda seguridad y orgullo declaramos que sólo naciones avanzadas pueden presentar Audiciones Corales Escolares de la magnitud de esta que reseñamos.

El Sr. Ministro de Educación Pública, Lic. don Alejandro Aguilar Machado, impulsador de estas manifestaciones artísticas quiso dar a conocer allí mismo la magnífica impresión que le produjo esta Audición Coral; su discurso fue elegante, conceptuoso y sobre todo, llevó su aliento y estímulo hacia el Inspector y Maestros de Música que en verdadera comunión del arte, dan el producto, el rendimiento de su noble y alta labor.

Quizás sea esta ocasión propicia,—ahora que no se desconoce la labor trascendental de los Maestros de Música y su máxima importancia, ya que no se da paso en las Escuelas sin su cooperación activa, porque no hay Asamblea ni Fiesta sin música,—para que se mejoren sus sueldos. Esta asignatura especial merece atención en esta forma pues hay maestros de música que ganan sueldos exigüos que no corresponden absolutamente a la ardua labor que desarrollan en el año. Creemos que nadie mejor que el actual Sr. Ministro de Educación Pública, comprensivo como el que más y devoto del divino arte, hará sentir su apoyo también en este sentido.

Para terminar, queremos llevar nuestro ferviente aplauso al Sr. don J. Daniel Zúñiga, alma mater de estas Audiciones Corales, a todos los Maestros de Música que secundan sus esfuerzos; a ellos se debe que los niños canten de manera tan bella, es decir, que la Escuela de Costa Rica cante con esa sublime alegría infantil sana, vigorosa y artista.

## Nueva Profesora de Estado

Nuestra culta y distinguida amiga señorita María Cristina Dittel, ha recibido en estos días, el diploma que la acredita como Profesora de Estado en la importante asignatura de Geografía.

Mucho nos complace este merecido honor que se le tributa, ya que ella ha puesto de relieve su inteligencia y su preparación en los campos de la enseñanza, desempeñando en la actualidad, con gran acierto y marcada vo-

caación una cátedra en el Liceo de Costa Rica.

La señorita Dittel es además una de las socias más cumplidas y talentosas del Círculo de Estudios de la Parroquia de la Soledad, razón de más para que nosotros celebremos con todo entusiasmo y simpatía sus triunfos.

Reciba, pues, la virtuosa y apreciable amiga y compañera de A. C. nuestras calurosas congratulaciones.

# ECOS DEL HOGAR

# merecida Popularidad



Página a cargo de la señora Profesora  
doña ETILMA DE ROMERO

Las damas o señoras que deseen colaborar en esta  
sección, deben dirigir su correspondencia al  
APARTADO 974



## Riquezas Inexpctadas

Con motivo de los Centros de Interés, que como nuevo método se ha llevado a las aulas de enseñanza primaria, los maestros hemos visitado diferentes talleres y fábricas, para que los alumnos puedan observar de cerca las industrias establecidas en sus varios aspectos.

En una de esas visitas tuvimos la suerte de encontrar algo que llama la atención y que debiera ser motivo de apoyo por parte de personas capitalistas y aun por el mismo Gobierno, si es verdad que se quiere hacer progresar al país.

A lo que nos referimos es a la labor realizada por el joven liceísta don Orlando Muñoz, alumno del cuarto año, quien en la jardinería "La Puvenza", tiene establecida una pequeña industria textil, más bien puede decirse un ensayo con base científica. Cuando llegamos con los alumnos del quinto grado de la escuela Juan Rudin, el joven Muñoz nos atendió amablemente mostrándonos una cantidad de madejas de fibras bien presentadas, tanto al natural como teñidas en diversos tonos. Les hizo a los alumnos una explicación clara y sencilla

de aquella industria y contestó luego todas las preguntas que los chicos quisieron hacerle al respecto. Terminada la lección quisimos inquirir algo más al respecto y entonces él nos relató cómo su señor padre, de grata memoria y que se llamó don Gregorio Muñoz Martínez, falleció en la república de El Salvador, habiendo dejado su fama bien sentada como químico industrial, por el invento que hizo de un procedimiento Standard, para la extracción de fibras de toda clase de plantas textiles a un mismo tiempo. Además inventó una máquina sencilla en su mecanismo y que se puede construir con poco costo, para fabricar los tejidos.

El joven en referencia conserva en secreto el procedimiento y espera poder explotarlo en bien de su patria, si alguien le ayuda en la parte económica.

Pudimos ver fibras extraídas, fuera de las corrientes como son: la cabuya y el abacá, de otras plantas tales como: ayote, mosote de caballo, guineo, banano, plátano, papiroillo negro, muñequillo, almizcillo, sansevieria, etc. Pero hay todavía otras como la del algodón, que son sacadas de dos partes diferentes de la planta: de la cápsula,

que es lo corriente, y la otra, de la corteza del tallo. También nos mostró el *rosellón*, que da una fibra igual al yute y que puede emplearse en la fabricación de sacos de gancho. Es bien sabido que dicho sacos son importados por los beneficiadores de café. Así, pues, podría implantarse muy bien aquí, la fabricación de esos sacos, tomando la materia prima del *rosellón* cuya fibra se obtiene sin desperdiciar nada de la planta, que es absolutamente textil y que además, da fibra de dos colores: una blanca, cuando se saca de la planta aun no florecida, y otra oscura, después de florecida.

No creemos que sea del caso despreciar los conocimientos y el esfuerzo de este entusiasta joven que ha dedicado en estos días mucho de su tiempo, hasta sacrificando sus horas lectivas, para dar explicación a numerosas secciones de las diferentes escuelas que han visitado su casa. A estos jóvenes debe estimularse en alguna forma, para provecho del país que tanto necesita de esta clase de luchadores.

E. DE ROMERO.

Contra DOLORES y resfriados



# Instantina

ACCION ULTRA RAPIDA

## Medicina Casera

### Medidas preventivas contra el reumatismo

Toda persona propensa al reuma debe evitar los enfriamientos y esto equivale a decir, las corrientes de aire, la transpiración abundante (por cuanto es fácil que vayan seguidas de un enfriamiento por falta del debido cuidado). Las inflamaciones en la garganta. La clase de ropa de abrigo

es importante y los tejidos de lana han sido siempre recomendados para los reumáticos.

Se prescriben a los reumáticos los baños tibios seguidos, de ducha fría. Los gargarismos, varias veces al día, con agua oxigenada con cualquiera de las soluciones indicadas para combatir las anginas o simplemente con agua boricada. Pueden darse en casos de angina unos toques con: Perhidrol, 5 0; glicerina, 30 0; o glicerina, 20 0; ácido salicílico, 1 0.

## "NOSOTROS"

Memoria anual del Grupo de Bachilleres "Luis Dobles Segreda"

Magnífica es la labor que desde el año 1931 viene realizando el Grupo de Bachilleres "Luis Dobles Segreda", por mantener viva la llama del recuerdo de sus años estudiantiles y palpitante el culto por el Liceo de Costa Rica.

De ese entusiasmo y de esa devoción nos habla bien alto la memoria que de año en año publica dicho grupo, con el nombre de «Nosotros» en la que, además del recuento y comentario que se hace de sus actividades, aparecen trabajos de gran interés literario, científico y social de varios destacados escritores costarricenses.

El último número de «Nosotros», llegado a nuestras manos por cortesía de los señores editores propietarios don Marco Tulio Zeledón y don José Luis Pujol, cortesía que mucho agradecemos, está hecho con mayor especialidad como homenaje al Liceo de Costa Rica con motivo de su Cincuentenario, trayendo la fotografía y algunos rasgos biográficos de cada uno de los trece señores directores que ha tenido aquella institución, fundada por decreto del entonces Presidente de la República Licenciado don Bernardo Soto, de fecha 6 de febrero de 1887.

Al reiterar las gracias al Grupo de Bachilleres "Luis Dobles Segreda", por su envío, les felicitamos muy calurosamente.

## La velada patrocinada por la Acción Católica de Guadalupe produjo, - entrada total - ₡ 164,70

Hace unos pocos días La Acción Católica de Guadalupe organizó una velada con el fin de recaudar fondos con los cuales poder ayudarse en su acción bienhechora, pues la caja no disponía de un solo centavo.

La velada, como dijimos fue patrocinada por la A. C. guadalupana, pero en su organización entraron también elementos de la localidad y aun de San José, que sin pertenecer a la Entidad, prestaron su valioso contingente

material o artístico y de ahí que realmente, la velada constituyó todo un feliz éxito.

Cabe hacer mención aquí de la entusiasta Srta. María Teresa Chacón, digna socia de la A. C. guadalupana y maestra muy distinguida de la Escuela de la localidad; a cuyo esfuerzo y alma de artista se debió, en gran parte el feliz resultado de la fiesta.

Y pecaríamos de injustos si, con igual derecho, no aludiéramos al inteligente y muy digno director de la Escuela de los guadalupanos, Prof. don Omar Gutiérrez; al Sr. don Roberto Venegas y por aparte a todo el cuerpo de Sras. y caballeros que tan brillantemente trabajaron en las tablas, con un tan noble fin.

La velada se efectuó en el Teatro de la localidad, con una entrada total de ₡ 164,70.

La comisión organizadora ha entregado a la Srta. Presidenta de la A. C., doña Rosita de Jiménez Núñez el siguiente estado de cuentas.

Entrada total.....	₡ 164,70
Gastos.....	33,55
Líquido.....	₡ 131,35

Por gastos de escenario comprado de decorados, ₡ 80 entregados al Sr. Cura, quien gastó más de ₡ 100 en el arreglo de ese escenario.

Total líquido para la Acción Católica..... ₡ 81,35

## En la Fiesta del Arbol

Los bosques situados en las llanuras desecan los sitios pantanosos; los situados en pendientes no dejan correr las aguas y abastecen así las reservas interiores que alimentan luego las fuentes; unos y otros lanzan al aire por las hojas grandes cantidades de vapor de agua y contribuyen a hacer las lluvias más frecuentes.

Según la naturaleza y relieve del suelo, según que el clima sea seco o húmedo, el bosque actúa más o menos intensamente sobre el agua, aspirándola por raíces, elevándola por los troncos y evaporándola por las hojas, y produce modificaciones más o menos intensas en el clima, diferentes también según las estaciones.

Los bosques aumentan y prolongan el caudal de las fuentes profundas y secan las humedades superficiales, disminuyendo la cantidad de agua que corre libremente por los suelos pendientes cuando se producen lluvias copiosas y retrasando la fusión de las nieves, los bosques casi suprimen las fuertes avenidas y hacen desaparecer el peligro de las inundaciones: cabe perfectamente afirmar que si

(Pasa a la PAGINA 6)

A. C., y en caridades a los pobres vergonzantes, según criterio de la Junta Directiva

CORRESPONSAL

## Cerveza CHAMPION!!



■ El consuelo de mis penas y la alegría de mi vida.  
■ Eso es.

# La República Española desde 1931 a Febrero de 1936

Primer artículo por el Jefe de Acción Popular  
**GIL ROBLES**

(Continuación)

La nueva Cámara, elegida en Noviembre de 1935, significaba el triunfo de una política centro-derecha.

Su composición aproximada era la siguiente: Acción Popular, 120 diputados; Radicales, 90; Agrarios, 32; Regionalistas Catalanes, 26; Independientes de derecha, 14; Reformistas 10; Separatistas vascos, 10; Monárquicos, 52; Independientes, 18; Izquierdas (socialistas, Esquerza Catalana, y republicanos de izquierda), 102.

Con gran diferencia, la minoría más numerosa de la Cámara era la de «Acción Popular». El Presidente de la República, sin embargo, no le dió el poder, formando en su lugar un Gobierno a base de Radicales, Agrarios e Independientes. Este Gobierno no tenía mayoría en la Cámara, y sólo pudo mantenerse en el poder merced al apoyo de los diputados de «Acción Popular», que, firmes en su política de legalidad, pusieron los intereses del país por encima de los de su propio partido.

Las izquierdas entre tanto, despechadas por la derrota electoral, se lanzaron claramente por el camino de la violencia. El diario «El Socialista» excitaba diariamente a sus lectores para que se lanzaran a la revolución social. En el Parlamento, el «leader» socialista Indalecio Prieto (discutiendo precisamente conmigo) anunció que las izquierdas impedirían por la violencia el triunfo de los principios derechistas. Las juventudes izquierdistas, armadas y uniformizadas, hacían ejercicios militares por los montes. En la casa del diputado socialista Lozano se encontraba un depósito de armas. Los señores Azaña y Casares Quiroga entregaban bombas y fusiles a los revolucionarios portugueses, para provocar un levantamiento en toda la Península. La Generalidad de Cataluña desobedecía al Gobierno y se negaba a cumplir las sentencias del Tribunal de Garantías Constitucionales. En este ambiente de subversión, llegó el mes de Octubre de 1934. El Gobierno fué derrotado en las Cortes, y el Presidente de la República dió el poder nuevamente a los Radicales, con la cooperación de Agrarios, Reformistas y Acción Popular.

Las izquierdas anunciaron que si se nombraba un solo Ministro de «Acción Popular» se lanzarían a la revolución

Así ocurrió. En Cataluña y Asturias, principalmente, las izquierdas desencadenaron un movimiento revolucionario, que causó más de 5.000 víctimas. Los revoltosos incendiaron en Oviedo o volaron con dinamita barrios enteros, y destruyeron edificios tan importantes como la Catedral y la Universidad.

El movimiento fué dominado por el Ejército; pero cuando se trató de imponer sanciones a los directivos lo impidió el Presidente de la República, quien, de acuerdo secretamente con las izquierdas, indultó a los principales jefes, entre ellos al Comandante Pérez Farrás, que había disparado contra sus compañeros de armas. Con esto la revolución cobró gran aliento, y en secreto volvió a preparar sus planes de subversión.

El movimiento sedicioso de Octubre de 1934 había probado que el Ejército estaba prácticamente destruido por la política del señor Azaña en el periodo 1931-1933. Habían sido suprimidos numerosos jefes y oficiales excelentes. En los puestos de mando preeminentes habían sido colocados militares de izquierda. En los Cuarteles existían células comunistas. En los Parques y Depósitos no había municiones, ni uniformes. Para ver el modo de poner fin a una situación tan peligrosa para España, cuando sobrevino la crisis de Mayo de 1935, vencí la resistencia del Presidente de la República y fui nombrado Ministro de la Guerra.

Secundado por el ilustre General Franco, a quien nombré Jefe del Estado Mayor Central,

y por los heroicos y desgraciados generales Fanjul, que fué nombrado Subsecretario, y Goded que ocupó la Dirección de Aeronáutica y la Inspección General del Ejército, emprendí una activa reorganización de las fuerzas armadas.

En siete meses de intensísimo trabajo, se depuraron los mandos, se concluyó la propaganda comunista en los cuarteles, se reorganizaron las Divisiones, se crearon nuevas unidades, se contrató numeroso material y se fabricaron grandes stocks de municiones. Todas estas medidas se tomaron por procedimientos estrictamente legales, y con arreglo a las normas de justicia, hasta el punto de que ni una sola voz se levantó en el Parlamento para denunciar una irregularidad o un atropello.

Los otros Ministros de «Acción Popular» desarrollaban entre tanto una intensísima labor social. De primera intención, el Ministro del Trabajo, señor Salmón (fusilado ahora por los comunistas en Madrid) hizo votar cien millones de pesetas para el paro obrero, mientras el Ministro de Obras Públicas, señor Alcía (también asesinado en Valencia) preparaba un plan de trabajos por importe de tres mil millones, para absorber todos los obreros parados. Merced a la iniciativa de «Acción Popular» se dieron tierras a los yunteros (pequeños labradores) de Extremadura, y se volaron cien millones de pesetas, para la aplicación de la reforma agraria.

Las izquierdas se alarmaron con la política de «Acción Popular». Si ésta continúa en el poder unos meses más, la revolución sería imposible, porque la evitaría un Ejército fuerte, y las clases humildes se inclinarían hacia el partido que se preocupaba de su bienestar.

(Continuará)

## Reconciliáronse Franco y Gil Robles

SAN JUAN DE LUZ, 21. —Fuentes nacionalistas informaron esta mañana que se efectuó una reconciliación entre el general Francisco Franco y José María Gil Robles durante una conferencia en Salamanca. Los informantes agregaron que la entrevista entre el jefe de estado nacionalista y el anterior ministro de guerra es de la «mayor importancia» en el futuro desarrollo de la situación política en España, y declararon que Gil Robles ocupará un alto puesto en la formación del nuevo gobierno nacionalista. Se entiende que el general Franco encargó a Gil Robles de una misión secreta ante el gobierno británico. Se espera que Gil Robles usará de los buenos oficios del premier portugués, Salazar, pues Gil Robles ha estado viviendo en Lisboa desde que estalló el movimiento militar. No se sabe la naturaleza de la misión, y Gil Robles regresó a Lisboa inmediatamente después de la conferencia.

## Centenares de miles...

(VIENE de la página UNO) — con la corona arriba, y a cada lado, cubriendo todo el ábside del edificio. Docenas de árboles de box de cuatro metros de alto llenan las nichas de la antigua basílica, mientras barricadas especiales de madera en el centro de la nave apartan a la enorme muchedumbre. En el altar mayor se han colocado seis altos candelabros de oro y el espacio frente al altar ha sido dejado libre para acomodar allí el catafalco. En las cuatro esquinas se han puesto cuatro altos receptáculos para incienso. Desde el cercano arco de la nave de la iglesia, el gran cuadro del papa Pio XI, gran amigo de Marconi, contemplará los restos mortales del gran inventor, y otra gran pintura, el fresco del milagro de San Pedro pintado por Baglione, recordará a los dolientes del propio milagro del radio inventado por el ilustre desaparecido. Un coro de los cantores escogidos de todas las basílicas de la Ciudad Eterna, dirigidos por el maestro Antonelli, en tonarán el canto de la absolución de la marcha fúnebre de Perosi, también un miembro de la Academia Real de Ciencias. Monseñor Giuseppe Giovanelli, el pastor de la iglesia, está esperando la llegada del cadáver junto a la puerta de la basílica, rodeado de los clérigos de la parroquia, para pronunciar la bendición preliminar.

Mientras tanto se celebró una misa íntima para los miembros de la familia del gran inventor en el salón de Galatea de la Academia Real, donde se estaba velando el cadáver de Marconi. La viuda, ataviada en el más profundo luto, llegó a la academia en compañía de su madre, la condesa Bezzi Scali, y Gioia Marconi, hija de 17 años de edad de la primera esposa del difunto. Las tres mujeres se arrodillaron cerca del extinto marqués en su uniforme azul de la academia, en su lecho de hojas verdes y delicadas flores. Las tres lloraron profundamente adoloridas durante la solemne ceremonia. Otros personajes que asistieron a la misa fueron el príncipe Torlonia y su esposa la ex-infanta Beatriz de España, el gobernador de Roma, funcionarios de la academia y a los funcionarios fascistas. Durante el día de hoy y parte de mañana el cuerpo permanecerá en capilla a fin de permitir a todos los que deseen despedirse de este grande italiano; una última mirada sobre sus formas, y el viernes se embarcará el cadáver para el entierro definitivo en Bolonia. Allí descansará en el panteón de la familia hasta que la corporación municipal construya un monumento digno al gran científico.

# Murió GUILLERMO MARCONI en la madrugada del Martes

El sabio que confesó la pequeñez de la mente humana para abarcar Dios.—Católico de verdad, confesó siempre públicamente sus Santos Sacramentos

Nació Guillermo Marconi el 25 de abril de 1874 en Griffone, cerca de Bologna; en esta última ciudad hizo sus estudios de Física. Ya desde temprana edad dió palpables muestras de su genialidad, su obsesión fue siempre facilitar los medios de comunicación entre los hombres y con mil dificultades y tropiezos logró construir algunos rudimentarios aparatos de su primer y genial invención, la telegrafía sin hilos. En el año 1896 se trasladó a Inglaterra en donde ocupó el alto puesto de Senador. En 1897, habiendo continuado los trabajos de Calczechi, Branly y Hertz, logró la primera transmisión de noticias por medio de la telegrafía sin hilos sobre el Canal de la Mancha y en 1902 sobre el Océano Atlántico. Con respecto a este invento hemos de dar una explicación sucinta: si las ondas eléctricas al propagarse por el espacio, encuentran un tubo de vidrio conteniendo polvo metálico, la resistencia eléctrica del tubo experimenta una fuerte disminución; este fenómeno fue utilizado por Marconi en 1892 para sus primeros ensayos de telegrafía inalámbrica. Disposición primitiva. El transmisor de la estación consiste en un dispositivo inductor de ondas; el receptor tiene un cohesor que forma parte del circuito que tiene además de una pila seca un galvanómetro o bien un receptor de telegrafo Morse. Funcionamiento.— Cuando se emiten ondas en la estación transmisora reducen la resistencia del cohesor de la estación receptora y entonces la corriente de la pila pasa por él y el limbre suena, la aguja se desvía o el receptor de Morse escribe. Hay que hacer notar que con los adelantos en esta materia no se usan más los cohesores en los aparatos modernos de recepción. Cuando en 1897 logró Marconi las primeras transmisiones sobre el Canal de la Mancha fundó en Londres una compañía para la explotación de su invento, ésta era la M. Wireless Telegraph Co. En 1909 recibió junto con el sabio alemán Carlos Fernando Braun, el premio Nobel de Física. Después de la guerra de 1914 se dedicó al estudio y búsqueda de nuevos campos de inves-

# LA MANO

A medida que van transcurriendo los meses y que llegan a nuestras manos los documentos que han de servir de base sólida para escribir la historia de esta guerra impuesta al pueblo español, se advierte más claramente la existencia de un plan preconcebido, de un alcance infinitamente superior a lo que el vulgo cree, y cuyas ramificaciones tenebrosas se extienden sobre nuestro continente entero.

La conquista y esclavización de España no era más que uno de los elementos de este plan, uno de los elementos esenciales es verdad, pero no era España el objetivo único de los que pretenden trastornar la existencia de nuestro planeta.

Aparece en todos estos turbios manejos la mano de Rusia; ya se ha dicho y repetido, pero es necesario que se sepa el por qué de esta intervención rusa en los asuntos europeos, y sobre todo es indispensable que se comprenda cómo ha podido imponerse esta guerra rusa a nuestro infortunado país, vendido por la masonería española e internacional. Ambas cuestiones están indisolublemente unidas y vamos a tratar de demostrarlo.

A la Rusia de los zares se le reprochaba su imperialismo, su afán de conquista y singularmente su constante política marítima que tendía a abrir paso hacia el Mediterráneo a sus barcos bloqueados en esa mar inferior que es el Mar Negro. Pudo creerse que la Rusia de los Soviets iba a tener distinta actitud en lo que atañe a su política internacional; así fué en efecto en un principio por lo menos: los rusos, agobiados por el peso de su sangrienta revolución, estuvieron quince años sin levantar cabeza. Pero en ese lapso de tiempo, por muy dura y cruenta que fuera la lucha, no se habían modificado las condiciones naturales del imperio de los zares, y cuando la dictadura de Staline, vencida la resistencia interior, se vió en el trance de definir su política exterior, adoptó exactamente los mismos principios generales que habían detenido con tanto ardor los ministros zaristas.

Sólo que lo hizo con la violencia y determinación propia de un régimen dictatorial y empleando los medios temibles de propaganda que han puesto en práctica los fundadores del régimen comunista y de los que el más eficaz es el «Komintern», que no retrocede ante cualquier crimen para conseguir sus fines.

Así vimos cómo se planeaba el programa de conquista y expansión de la Rusia soviética, heredera en este aspecto de la Rusia de los zares.

El primer objetivo de los directores de la Unión Soviética fué obtener la libertad de los Dardanelos, para asegurar el paso de su flota del Mar Negro al Mediterráneo. Este objetivo lo consiguieron con relativa facilidad: firmaron un pacto de amistad hace bastantes años con Mustafa-Kemal, prometieron apoyar las reivindicaciones turcas en lo que tocaba al derecho de fortificar el estrecho, derecho que le había sido retirado después de la gran Guerra.

# MARCONI

## Artes pasado

car la inconmensurable ciencia de fé.—Murió confortado con los

ligación y prestó especial atención a las ondas cortas y ultra cortas y fué personalmente quien instaló la potente estación transmisora del Vaticano.

Al sabio Marconi debe la Radio muchas de sus notables mejoras. En los últimos tiempos descubrió la antena de espejo concavo y un disparador rotatorio.

En estos últimos años se dedicó a viajar en su yate "Electra", inmenso laboratorio flotante en donde estaban instalados todos los inventos suyos y no pocos que aún desconocen los científicos, aunque por declaraciones del sabio quedan huellas de sus lucubraciones osombrosas.

Las revistas científicas han venido hablando con insistencia de una poderosa onda ultracorta, la cual paraliza los motores y es capaz de desintegrar la materia orgánica, invento que de realizarse a perfección revolucionará por completo la mecánica de los motores de explosión.

Hoy el sabio insigne que logró dominar y emplear para grandes y provechosas cosas



la electricidad, ha sido abatido por la muerte.

Guillermo Marconi fue indiscutiblemente el científico más destacado de los tiempos contemporáneos; a su esfuerzo, a su inteligencia sin par se deben una serie de inventos que convierten a ese hombre en el genio de las ciencias físicas.

Marconi es italiano, pero desde principios de siglo su nombre se vinculó a los destinos del mundo.

Nosotros subrayamos en esta hora de dolor para la humanidad agradecida, el catolicismo fervoroso del Príncipe de los genios científicos, Guillermo Mar-

coni.

Católico práctico, su fe invencible era como grandes alas con las cuales alcanzaba a descubrir los secretos de Dios en la naturaleza.

Su Santidad Pío XI profesó la más grande admiración a su ilustre conterráneo y como aquellos gloriosos Papas del Renacimiento, lo puso a trabajar en las maravillosas oficinas científicas del Vaticano, con los honores y privilegios del caso.

Muere Marconi a los 63 años de edad, víctima de un ataque cardíaco, habiendo recibido con gran humildad momentos antes de su muerte todos los auxilios de la Santa Madre Iglesia

## Porque es así...

No es posible dejar pasar así no más la festividad que los Rdos. Padres Paulinos celebraron en el último lunes en honor de su excelso Patrono, San Vicente de Paul. El recuerdo que todos nosotros, educados en el Seminario, debemos guardar por el mismo y por sus Profesores, debe traslucirse, cuando hemos terminado la carrera de estudiantes, en demostraciones exteriores, como son, la unión que debe existir entre los Profesores y los exalumnos, la defensa del Plantel de tan gratos recuerdos y recordando molestias ajenas a la vida de estudiante, para hablar mal del Plantel y pagar con negra ingratitud el pan de la ciencia y el alimento material que, sólo por la vocación que San Vicente dió a su Congregación, imparten con tanta abnegación sus esclarecidos Hijos. Porque, en realidad, después que un sujeto ha coronado su carrera con éxito completo, gracias a la ciencia recibida en un plantel, justo, razonable, sensato y acto de gratitud es, que guarde tantos recuerdos por los que han sabido enseñarle el camino que tal sujeto recorre hoy con toda felicidad.

La festividad de que hoy deseo ocuparme estuvo a la altura en todos sus aspectos. La Misa Pontifical celebrada por el Señor Nuncio de Su Santidad y el ceremonial de la misma dirigido por el excelente maestro de ceremonias Presbítero Hennicken, era para impresionar al sacerdote y al lego e impulsar al alma cristiana a elevarse sobre las pequeñeces del mundo e ir en busca del Dios Digno y Justo de toda alabanza y para quien fue ese solemne culto. La presencia en el Presbiterio de cuarenta clérigos entre los que descollaba la mantelita y las musetas del Excmo. Señor Obispo de León, Mgr. Tijerino y del Cabildo Metropolitano, dió inmenso esplendor a la festividad. La música sagrada, a cargo del Seminario Mayor, dirigida por el Señor Rector y tocada por el Padre Maehler, fue algo, por cierto grato al oído y que elevó el espíritu: esto lo digo yo porque soy profano en cuestiones musicales: quizás haya algún crítico reglamentario que juzgue lo contrario. La concurrencia en el cuerpo de la Capilla fue completa. Solamente noté que de las comunidades religiosas, las Hijas de San Vicente de Paul, las beneméritas Hermanas de la Caridad, fueron las únicas que hicieron acto de presencia. No trato de mortificar con esta última frase a las que no asistieron, sino exponer lo que para mí sería un gusto haber estampado aquí: la presencia de representaciones de todas las Comunidades, así como hubo de todo el Clero regular que existe en Costa Rica.

FRANCISCO MELGAR

El Sermón a cargo del Padre

## Las pretenciones anticristianas...

(VIENE de la página UNO)

mundo entero, que esa mentalidad poderosa, mal aconsejada por sus aláteres, con un engrimiento fatal, que siempre causan las alturas del poder a todos los hombres en las esferas políticas y aun religiosas, cuando no los preside el precepto de la caridad con sus semejantes, que está hermanado con el respeto a los derechos ajenos, se ha echado por el atajo fatal de hostilizar cruel y despiadadamente, el criterio religioso de la Nación Alemana en sus treinta y cinco millones de protestantes y sus veinticinco millones de católicos.

El Reich alemán con el Pontífice Rosemberg a la cabeza, hombre sin Dios y aun sin conciencia del respeto debido a las conciencias de sus conciudadanos, se propone eliminar la Religión Cristiana del pueblo alemán, para reemplazarlo por una religión nueva: la Religión de la raza nórdica y de los antíguos germanos; y para lograrlo, han inventado los famosos campos de concentración, verdaderos pudrideros de hombres y de mujeres, en los que el Reich, mete sin compasión, por meses y por años, sin lugar a defensa de ninguna especie, y con procesos dirigidos e inventados a drede en varias ocasiones, a sus pobres víctimas; o bien con el asesinato de cuantos no piensen ni sientan y puedan aparecer como un peligro, para los iniciadores de la nueva Religión y no acepten los antojos del tiránico sistema nazi.

Esto que decimos, no es una afirmación al aire; es con documentación bien clara que ya corre por el mundo, acusando a Hitler y su Gobierno, como perseguidor del Cristianismo; más cruel y más astuto que el de Juliano el Apóstata en el siglo IV.

Como Juliano, el Reich, la ha emprendido muy particularmente, en la descristianización de la juventud alemana.

Rosemberg se infla proclamando ante el mundo, como fob dice el cable del 19 del mes corriente, que la famosa iglesia nazista, absorberá a las iglesias cristianas; que los templos religiosos serán purgados de todo jesuitismo (¡dale con el jesuitismo...!) y que se convertirán los templos en centros del nuevo culto; que Hitler selló la muerte del catolicismo alemán; que las juventudes, habrán de hacer el juramento del nazismo con su Religión nórdica, y para eso se ha suprimido la prensa y se han tomado otras mil medidas de violencia contra las creencias religiosas del pueblo alemán.

Por lo que ese famoso cable que ha corrido despampanadamente el mundo, confiesa Rosemberg, que en Alemania, no existe ni libertad de hablar ni libertad de conciencia; y que unos cuantos dirigentes de la República alemana, se arrogan para sí, el pensar, el querer y el proceder de todo el pueblo de millones de alemanes, sin lugar a discusión. ¡Santa libertad que dejan siquiera respirar a esas gentes! ¡Tanta osadía reclama la condenación del mundo entero! ¡Y se quejaron sin embargo, muy amargamente del valiente Cardenal Mundelein de Chicago, porque los estigmatizó como perseguidores furibundos y desalentados de la Religión del pueblo...!

¿Es que se creen infalibles esos señores, para imponer sus antojos, al pueblo? ¿De dónde tienen la divina autoridad, cuando son hombres, como todos los demás, para esclavizar así el criterio más sagrado del hombre, que es su conciencia religiosa?

Por inmensa dicha, aunque el pueblo alemán tenga que sufrir mil vejámenes y persecuciones religiosas, esos hombres que así piensan y proceden, no son eternos; pasarán... y la Religión Cristiana, con veinte siglos de existencia, no pasará. Caerán ellos un día por la guadaña de la muerte, y los que sigan, comprenderán los necios errores religiosos que ellos cometieron, marchando su gloria política,—que la tienen,—con el estigma de la persecución grotesca y cruel.

El Mundo sabe ya, que esas gentes ensimismadas, han lanzado un reto a Dios y a la conciencia humana, y que de Dios nadie se burla impunemente, como dice San Pablo; y que los delitos contra la conciencia humana, son los peores de los delitos, que acarrearán el hundimiento de la memoria de quienes los cometen.

Rosemberg, puede decir cuanto quiera, y hacer las tropelías que el cable señala; pero ni Rosemberg, ni quienes piensan como él son eternos; y el tiempo dirá quiénes tuvieron razón, como nos lo dice la Historia de Juliano el Apóstata y de otros perseguidores del Cristianismo.

¡No pasarán...! ¡Es decir, no lograrán sus fines tiránicos contra la conciencia del pueblo...!

ROSENDO DE J. VALENCIANO  
Cura de La Merced

don Ricardo Salas, en cuanto a batalla, en medio de la guerra del exterminio, de la matanza, mi entender, fue bueno; y es más de alabar al Predicador luce como estrella luminosa, predicando la paz y la caridad por su presencia de ánimo para predicando la paz y la caridad de Cristo.

No quiero alargar más estas pobres frases. Hago, eso sí, mi pública manifestación de solidaridad, de admiración y de cariño para la Congregación de la Misión y tengan presente siempre, Sacerdotes y Hermanas, que mi pequeña y herrumbrosa espada está dispuesta a ser blandida por mí en defensa de la Iglesia Católica, de sus instituciones y de las Congregaciones que, como la del gran Vicente, bien tan inmenso hacen en el Universo Mundo.

que habló el Padre Salas, ángel que entre el fragor de la

Suscríbase a LA EPOCA

# Labor del Resguardo

Es nuestro deseo que por conducto de "LA EPOCA", sepa el público y el gobierno la provechosa labor que viene realizando el resguardo fiscal del muellecito, que está bajo las órdenes del activo inspector general de hacienda, coronel don

José J. Zavaleta y del inspector provincial, el conocido militar y Coronel don Chico Quesada. Personalmente observamos las mejoras en el servicio de cobrote, emanando rendimiento para el Fisco y para el Hospital mediante el escrupulo, vigilancia, control y honradez de los empleados a cargo del Coronel Quesada.

Seriedad, orden disciplina, atención para las personas que merecen el estímulo por su corrección y además, la orden terminante de no salir mercaderías que no estén ajustadas a las leyes fiscales, en ejecución, sin contemplaciones ni reticencias.

Distribuido el personal todos los días, realizan una labor envidiable, asegurando que hace meses se nota el avance en las entradas fiscales, pero es que el señor Quesada está a toda hora en el resguardo manteniendo la vigilancia hasta en la noche por dormir en el resguardo no obstante tener aquí la familia.

El secretario don Juan Rafael Lisano Hernández además de su reconocida competencia, es un segundo jefe quien goza de las simpatías del público, de sus y subalternos, por sus procedimientos tan correctos. Es de felicitar al Gobierno por la acertada elección que hizo en el Coronel Quesada para tan delicado puesto.

En la próxima haré un resumen de las actividades en general.

CASIMIRO MIRAVALLÉS

Julio 16 de 1937.

## En la Fiesta...

(VIENE de la página 3)

las faldas y mesetas de las sierras estuvieran, como hace treinta años estaban, pobladas de pinos, tendríamos aires más puros, menos enfermedades, sería más templado el invierno y no tan sofocante el calor del verano, y sobre todo no experimentaríamos los tristes rigores de la sequía tan frecuentemente.

Prediquen con nosotros los amigos del árbol y hagamos que cada año se planten muchos, que el que viva tocará los beneficios de esta obra tan provechosa.

Maria Eugenia Salazar Mata

El estimado caballero don Manuel E. Mata nos ha remitido el hermoso recordatorio de la que en vida fue la virtuosa y espiritual Srta. María Eugenia Salazar Mata del que como una nueva manifestación de condolencia para la respetable dama doña Anita Mata v. de Salazar, sus hijas María del Carmen y Flora y demás familiares que hoy sufren la amarga pena que los ha embargado, extractamos su contenido que es el siguiente:

### Oración

A todos los que me habéis querido en vida, y después de mi muerte lloráis mi ausencia, y conserváis gratos recuerdos míos, os suplico que elevéis al cielo vuestras plegarias y vuestras fervoras oraciones por la paz de mi alma y por los seres queridos que he dejado en la tierra; porque tengo acendrada fe y alentadora esperanza en que el Dios de las Misericordias las oirá como Padre infinitamente bueno y yo os las agradeceré y estimaré como la última y más dulce muestra de cariño que sirva para guiarme en mi camino y llevarme al seno bendito del Creador. Amén.

a) La cuna tiene un ayer.  
La tumba nos da un mañana.  
b) Si ya llegaron a la eterna vida, los que a la sima del sepulcro ruedan con júbilo cantemos su partida y lloremos más bien por los que [quedan].

c) ¿Por qué llorar el alma que se aleja?  
Lloremos con los deudos desgraciados  
A quienes el ausente sólo deja  
Manojos de recuerdos perfumados.

d) Ofrendó su alma alabastri-  
na como lirio en el altar del Señor.

e) Sagrado Corazón de Jesús  
acogedle con vuestra misericordia.

f) Sea su alma, guía a nuestro consuelo delante de la Augusta Trinidad del Padre del Hijo y del Espíritu Santo.  
Y a tan precioso recordatorio el Redactor agrega una frase: «Señor, en tan duro

# NOTICIAS de HEREDIA

## Boda Solera Coronado

El sábado 10 de Julio, unieron para siempre sus destinos en medio del beneplácito de la sociedad herediana, el distinguido caballero don Mario Soler Flores y la señorita Cristina Coronado Rodríguez. Queda fundado este hogar dentro del círculo de la simpatía y alta estimación a que ellos son acreedores en nuestro ambiente para los cuales auguramos eterna felicidad.

## Apreciable enferma

Delicada de salud ha estado la competente educadora Srta. Jovita Cartin. Hacemos votos por su completo restablecimiento.

## En el hogar Chaverri-Benavides

Con muy buenos resultados fueron sometidas a una delicada operación dos niñas de nuestros estimados amigos don Manuel Chaverri y doña Guillemina Benavides, motivo por el cual nos alegramos.

## Distinguidos visitantes

Se encuentra entre nosotros la encantadora señorita Amel Meléndez.

También tuvimos el placer de saludar a don Jorge Rojas Valderrama Dyck.

## Corresponsal

El trance fortifica el espíritu de la noble familia doliente envíale el aroma exquisito de la blanca flor que con el nombre de María Eugenia ha llegado a tu santa y divina mansión.

Franklin Monestel Vincenz

# De Naranjo

El Comité general de festejos religiosos compuesto de los señores: Dn. Roberto Arce, don Luis Viquez, don José Prudencio Granados, don José María Ramírez y su secretario don Raúl Villalobos, cuyo encabezamiento está representado por el entusiasta y digno Cura P. don José del Olmo; han experimentado gran placer con el resultado de la hermosa feria que tuvo excelente verificativo en los días 10 y 11 del corriente a fin de celebrar con rumbosa solemnidad la fiesta Patronal de la Milagrosa Virgen de Piedades, en las fechas primero y dos de agosto.

Pronto se verá el programa que anuncia esa festividad, que al dar principio la novena podrán contemplar en la Santa Basílica, el Doloroso Cuadro que os pide recogimiento y veneración a la Santísima Virgen de Piedades, con el Cuerpo sacrosanto de su Santísimo Hijo muerto en sus regeazo, para salvar al mundo, que hoy lleva como recompensa, a un nuevo calvario; pero Cristo vive siempre, venció y vencerá ante el poder de Satanás!!!

PERFECTO VARGAS S.

18 de Julio 1937.

# Notas de Santa Ana

## Visitante distinguido

Estamos jubilosos con la grata nueva, de que el Dr. don Rafael Angel Calderón Guardia, aceptó que le dedicaran un match, el día de la fiesta de nuestra Patrona Santa Ana. Agradeceremos la visita, por ser un caballero que cuenta con el afecto y simpatía generales en el cantón.

## Importante Iniciativa

El Sr. Alcalde de aquí, Lic. don Rogelio Mora F., no solamente se dedica a su sagrado deber de impartir justicia, sino en los ratos que le quedan de tiempo, los emplea en estudiar finanzas. En esa forma ha logrado redactar y presentar al Congreso una iniciativa, referente a sociedades cooperativas, con la cual y de una manera científica, llega a resolver el problema de la escasez o superabundancia de productos agrícolas. Dicha iniciativa fué acogida por el Diputado Lic. don Carlos María Jiménez. Ha sido felicitado por muchas personas peritas en la materia.

## Filarmonía

Han hecho bien, que para el día de Santa Ana, toque la filarmonía de la localidad, en vez de traer banda militar. Es una magnífica idea de estimularlos y, por ende, procurarán adelantar cada vez

más, porque tienen confianza en ellos.

## Acción Católica

La Junta de Acción Católica, ha resuelto hacer una asamblea general al final del año. En sesión de 7 del corriente, se aprobó unánimemente, una moción del socio don Carlos Arias en el sentido de que en las sesiones se comenten las encíclicas de los Pontífices León XIII y Pío XI. Al primero de estos dos con mucha justicia lo llaman el Papa de los obreros.

## Vida social

Las maestras: Srta. Carmen Arias Aguilar y doña Emma Muñoz de Aguilar, vinieron a pasar las vacaciones de medio año al lado de sus familias. Es lo que satisfase convivir de nuevo en el hogar, después de permanecer largo tiempo ausente.

## Cañerías

En estos días vió un ingeniero de la Dirección General de Obras públicas, a hacer el estudio del ramal de cañería de Brasil de este Cantón. Asimismo fué encargado de ver la manera posible, de solucionar el problema del agua enlodada del río Uruca, que abastece el tanque de la cañería de Salitral.

Julio 17 1937.

Corresponsal

# Notas de Puntarenas

## Servicio de Aduana

En algunas ocasiones nos hemos ocupado del servicio de la aduana, no porque con ello se beneficia el cumplido señor administrador, don Belisario Ardón, sino porque consideramos un deber de justicia estimular por medio de la prensa seria y honrada, los buenos subalternos quienes cumplen muy a satisfacción con su deber la que va en provecho del público, del comercio y del gobierno.

El señor Ardón hace años conoce prácticamente de ese movimiento, no sólo esta aduana sino en la de Limón, y en todos los tiempos ha sido y es el fiel exponente de cultura, honradez, actividad y exactitud en su administración, pero para qué gastar lisonjas abusando de su modestia cuando al señor Ardón bien lo conocen en muchos lugares?

Hoy se nota el progreso en materia de servicio en las dependencias de la aduana de manera que hay absoluta confianza y garantía.

Orden, celo, disciplina y buen servicio hay en los empleados quienes cada día se muestran más satisfechos con su apreciable jefe y trabajan con voluntad.

El movimiento en esta aduana ha crecido considerablemente lo que es de bien para el gobierno y para el país.

Empleados como el señor Ardón son dignos de respeto y consideración.

Corresponsal

**CEMENTO Alsen Alemán**  
**HIERRO para techos**  
**HIERRO retorcido**  
**HIERRO angular**  
**FIBROCEMENTO**

y todo lo que Ud. necesite para su construcción, al precio más favorable en el

ALMACEN

**José Rodríguez Mora**

Teléfono 2777

## Reglamento de la Gran Exposición cantonal

arrazú, patrocinada por la Escuela de San Marcos

- I—La Exposición se abrirá el 15 de setiembre de 1937 a las 8 horas y se cerrará a las 6 de la tarde del mismo día, usando como lugar los salones de la escuela de esta villa.
- II—La Exposición comprenderá: Agricultura, Industria y Comercio, Aborígenes del cantón y Bellas Artes.
- III—Se consideran productos agrícolas todos los sacados directamente de la tierra, como hortalizas, frutos, cereales, plantas, etc.
- IV—Como productos industriales y comerciales entrarán aquellos que han necesitado elaboración alguna, siempre que esa elaboración se haya efectuado dentro del cantón de Tarrazú: productos lácteos; de zapatería, de tenería, de panadería, de ebanistería etc.
- V—Formará el grupo de los aborígenes cualquier utensilio, herramienta, documento u otro motivo que hubiere pertenecido a los primeros pobladores del cantón.
- VI—Entrará en el campo de Bellas Artes todo lo referente a dibujo, pintura, escultura, música etc. Entendido que los trabajos deben ser inéditos y hechos por personas residentes en el cantón.
- VII—Habrá en cada uno de los ramos antes dichos 5 premios que consistirán: medalla de plata, medalla de bronce y menciones honoríficas, para ser entregadas, por su orden, a los cinco mejores objetos exhibidos.
- VIII—Para la designación de los premios se nombrará un jurado compuesto de un agricultor, un industrial, un comerciante, un profesor y un artista.
- IX—Los miembros del Jurado pueden ser expositores, no tendrán derecho a participar de los premios, ya que el solo hecho de su nominación dé idea de su competencia en la actividad que representa.
- X—En caso de dudas el Jurado podrá llamar a dos personas entendidas en el ramo en discusión, con cuyos votos se determinará la elección.
- XI—Los integrantes del Jurado serán nombrados por el Consejo Docente de la Escuela de San Marcos el día 8 de setiembre.
- XII—Cada expositor está obligado:
  - a) A dar informe de lo que va a exponer al Director de la Escuela del lugar donde reside, a más tardar el 8 de setiembre.
  - b) A traer por su propia cuenta y riesgo los objetos que va a exponer, hasta el día 14 de setiembre.
  - c) A recoger el día 16 de setiembre los objetos o productos que hubiere presentado.
- XIII—Cada expositor tiene derecho:
  - a) A que en forma gratuita le sean exhibidos todos los objetos que él desee presentar, de acuerdo con las cláusulas anteriores.
  - b) A poder vender o disponer en otra forma de los objetos en exposición, siempre que el retiro de ellos no se haga antes del día 16 de setiembre.
  - c) A que sus objetos sean cuidados en la mejor forma

## Sociedad de San Vicente de Paúl

Hoy, mañana y el sábado se celebrará, a las siete y media de la noche, en la capilla del Seminario, el triduo: el domingo a las 7, la misa en la misma Capilla y a la una la asamblea para la que están invitados todos los socios.

## Varios campos de aterrizaje serán construídos

Estudios completos se vienen realizando con ese fin en Colorado, Tortuguero y Parismina. Finqueros de esas regiones del país solicitan esa mejoría al Gobierno

Finqueros de la región norte del país se han dirigido al señor presidente de la república para solicitarle que el Estado tome las medidas necesarias con el fin de establecer en Colorado, Tortuguero y Parismina campos de aterrizaje para lo cual se han hecho completos estudios técnicos por expertos de las empresas aéreas nacionales. Ya la Secretaría de Hacienda tiene conocimiento del valor de esos campos, pues esos mismos técnicos han enviado informes en ese sentido, esperando los interesados que el gobierno haga un estudio de esa solicitud y la resuelva favorablemente dando con ello un empuje grande a las actividades agrícolas y comerciales de esas zonas de la república, bastante retiradas del interior y que están carentes de buenas y rápidas vías de comunicación con el interior del país. Todas esas zonas están muy pobladas y grandes cultivos se vienen realizando en ellas, pero se da el caso de que muchas gentes que podrían irse a trabajar no lo hacen por las dificultades que se presentan con los malos caminos para trasladarse a un poblado o a una ciudad, en un caso de emer-

posible durante todo el tiempo que permanezcan en la escuela. d) A hacerle dentro del tiempo que dure abierta la exposición la propaganda a sus artículos.

XIV. Los premios serán entregados en asamblea pública que se efectuará el 12 de octubre de este año.

XV.—Queda a juicio de la Comisión Organizadora de esta Exposición resolver cualquier consulta o duda no contemplada en este reglamento.—EDWIN SALAS B.—Director de la Escuela.

## Sancionó el Presiden...

(VIENE de la página UNO)

su ejecútese, pero dejándose para otra oportunidad, cuando el Estado esté en condiciones de poder establecer esa nueva dependencia porque se lo permitan sus condiciones económicas, la ejecución de ella y el nombramiento del Secretario de estado correspondiente.

Ojalá que esa oportunidad llegue pronto para que un ministerio dedicado especialmente a las cuestiones agrícolas pueda atender los complejos problemas de esta índole que se están presentando continuamente y haya además un personal de técnicos que resuelvan las consultas sobre enfermedades de los cultivos etc. que se presentan en cualquier lugar del país. No se concibe que siendo Costa Rica una nación que vive de la agricultura, no hubiera sino hasta ahora una dependencia oficial, un ministerio de este ramo, y estuvieran los agricultores desamparados.

## ADAN y EVA

La hoja que acaricia al rasurar

Ahora nuevo modelo con ranura al centro

IMPORTADOR

J. M. ACUÑA

gencia, así como también a los patronos para ir semanalmente a pagar sus planillas.

Esperamos que el señor presidente de la república dedicará un poco de su tiempo al estudio de este proyecto, para cuya efectividad hay erogada la suma de dos mil colones, y muy pronto podamos contar con tres buenos aeropuertos en la región norteña que bastante empuje le dará a nuestro comercio y agricultura.

COLLETTIN DE LA EPOCA

No. 65

F. NAVARRO VILLOSLADA

## Quince días de reinado

(NOVELA)

ahora acababa de ver su vida con toda claridad. Jimeno, su delirio, le había revelado lo que él mismo, en el punto mismo de poner por obra el pensamiento de su vida entera, había tendido, postrado en el suelo, imposibilitado de dar un paso. ¿Qué había de hacer ella para lanzarse fuera de la ermita, y escapada en el pensamiento y los afectos de Jimeno, obrar lo que pudieran tener de sus días, como si fuera Jimeno mismo?

Verdad es que la mal extendida llama de su amor había estado de súbito de las cenizas con la presencia de su esposo, y que este amor venía acompañado de los antiguos sentimientos de los celos; pero no había olvidado las sumas lecciones de abnegación que practicó quince años atrás. Después de tantos sacrificios, no aspiraba ya al amor de un hombre; aunque este nombre se llamase Jimeno, no podía ser la recompensa de una pasión tan noble, tan pura,

tan acendrada. Inés había sufrido tanto que ya se deleitaba en sufrir; su pecho se apacataba con dolores, porque su alma iba a salir de la cárcel de aquel cuerpo atormentado, aerisolada por el dolor sin mancha al trono del Señor.

Salió Inés a impedir las bodas del mariscal con Catalina; es decir, a favorecer, según ella creía, los amores de Jimeno, que siendo sólo su prometido esposo, quedaba libre desde el momento que ella renunciase al derecho que tenía a su mano. Inés saltó dispuesta también a llevar a cabo este postrer sacrificio.

### CAPITULO XIX

De cómo se concertaron los desposorios del mariscal y de Catalina, y de lo que avino a los novios el día de la boda.

Pero el conde de Lerín no

perdió un solo instante para llevar a cabo su pensamiento, y desplegó toda su energía y actividad en apresurar la boda de su hija. Los esfuerzos y afanes que le había costado arreglar este negocio, pues él no lo consideraba de otra manera, eran sólo comparables a los que hacía a la sazón para marcar con sello indeleble la alianza de las dos familias más poderosas de Navarra.

Trabajó ante todas cosas en convencer a Catalina de que el amor a la patria le imponía el deber de sacrificar por ella su propia felicidad, si necesario fuese, y mucho más los vanos escrúpulos de su conciencia, suscitados por el despecho y por los celos de un aventurero, que, a pesar de su origen de villano, recientemente descubierta, había osado levantar los ojos hasta la ilustre patria, de regia progenie.

No le quedaba al conde otro recurso que el de luchar abiertamente con Alfonso de Castilla, y como la vida misteriosa de este personaje y su conducta equívoca con la reina se prestaban tanto a la maledicencia, fácil le fue, si no persuadir, infundir, al menos, sospechas a Catalina contra el hombre que tan duramente se oponía al logro de sus deseos. Por otra parte, jamás la inocente niña se había imaginado que cabía en lo posible resistir for-

malmente los mandatos de un padre, y alarmados su piedad y respeto filiales, encerró en su corazón los terribles secretos que Jimeno le había revelado, y con un gozo no exento de sobresaltos bajó los ojos y prometió, temblando, completa sumisión a los preceptos de su padre.

Faltábale a éste remediar otra desgracia: el reto del mariscal, aceptado por don Alfonso. Sabía muy bien que don Felipe de Navarra era demasiado pundonroso para aceptar y cumplir religiosamente las condiciones del vencedor en caso de ser derrotado en la lucha, y sabía también cuán grande era el valor y destreza de su adversario, para dudar del vencimiento del mariscal. Si aquel duelo se verificaba, sufrirían sus planes un completo trastorno; a pesar de la pujanza y bríos de su futuro yerno, sería vencido por su enemigo, y las condiciones de éste le obligarían a renunciar para siempre a la mano de Catalina.

—¡Si al menos fuese hombre de dejarle muerto en el campo! —pensaba el conde rascándose la oreja—; pero... ¡ca! se contentará con desarmarle, o con hacerle un rasguño, con botarle al suelo, y... todo está perdido. Todo, no, ¡qué diablos! No es hombre el conde de Lerín que consienta tan fácilmente

# El Pan de nuestros... Cablegramas Avisos Económicos

*Viene de la página uno*

a que tenían derecho aquellos hombres reducidos a una de las más odiosas esclavitudes,—la económica—, y acaso la más terrible, por las reacciones brutales que impone, el Sr. Presidente de esa nación hermana dictó un bando por el cual se fijaban los precios de los artículos de primera necesidad, bando que apareció publicado en LA EPOCA oportunamente, y que puso allá, al otro lado del San Juan, el pan, la carne, los frijoles, las papas, el arroz, la manteca, al alcance del pobre.

«Vemos en un periódico del Sur "El bien Social", editado en la capital de Colombia, del 25 de abril próximo pasado que "en años anteriores una junta de control estuvo en Bogotá vigilando los precios de los artículos de primera necesidad".

Esta Junta estaba nombrada por el Poder Ejecutivo, naturalmente.

Ahora bien, si en esos países de amplia base democrática, se proceda en la forma que queda expuesto, cuando la invasión del hambre se echa intempestiva sobre el pueblo, no vemos la razón por la cual entre nosotros se llevan las cosas de otro modo, que en esos países, en circunstancias como las apuntadas.

Dice la Constitución patria que una de las atribuciones del Poder Ejecutivo es la de mantener el orden y la tranquilidad de la República. (Art. 102).

Digan los entedidos si puede haber paz, paz política y social, azuzados los hombres, los padres de familia, los campesinos, por una tan mala consejera como es el hambre?

Librenos el cielo de la fácil demagogia, que cuando no se la amarra provoca grandes males a la sociedad; pero es que ahora ya nos parece temeridad la actitud que los personeros de la República toman frente al delicadísimo problema del pan, el pan nuestro de cada día, el pan que Dios prometió a todo hombre de buena voluntad y trabajador, arrebatado ahora por la avaricia, pecado capital que destruye al mundo y lo anega en sangre.

## Tiranía religiosa en Alemania

Con la apostólica energía que caracteriza al Emmo. Purpurado de Chicago, Mons. Mundelein, salió él por los fueros de la Iglesia, arbitraria e inicua mente conculcados por Hitler y su gobierno, denunció sus tendencias paganas y protestó contra la inicua y criminal campaña para denigrar a más de mil sacerdotes y religiosos, presentándoles como monstruos de inmoralidad. Es el colmo de la alevosia y de la impiedad de parte del gobierno alemán ensañarse en esa forma contra víctimas inocentes, como venganza a la encíclica del Papa, en la que denuncia el quebrantamiento de las cláusulas ratificadas en el Concordato entre la Santa Sede y el Gobierno del Reich.

Nadie ignora la táctica que usan los pontífices del nacionalsocialismo para desprestigiar el clero en Alemania; las más negras calumnias se han urdido en torno del sacerdote alemán, con la única idea de desvincular, cada vez más, al pueblo de sus pastores espirituales, sin que, allá, ningún ministro de Cristo, tenga derecho a la defensa.

Un cable, el martes último, nos anuncia la más villana de las actitudes asumida por el «Sumo Pontífice» de neopaganismo alemán, Rosemberg, quien en tono desafiante dice que «la Iglesia nazista está dispuesta a absorber el catolicismo romano».

Ya saben nuestros lectores el significado del verbo *absorbir* en estas políticas de extrema, que para alcanzar su último fin, comienzan por desconocer la dignidad humana.

El mismo cable dice: «La Iglesia católica está completamente cercada. Ya no existe la prensa católica y todas las reuniones religiosas fuera de los templos están estrictamente prohibidas, debido a la censura que impone la impresión y distribución de pastorales y de encíclicas».

Recordamos ahora que al iniciarse «otra concepción del mundo» cuando el Kulturkampf, el Canciller de Hierro, en toda la grandeza de su poder y de su genio, declaró en la Cámara que jamás iría a Canos-

## EJECUTADOS SEIS ROJOS QUE DESTRUYERON BANDERAS MONARQUICAS EN EL ANIVERSARIO DEL DOMINGO

GIBRALTAR, 21 UP. — Infantes fidedignos llegados aquí desde la frontera aseguran que en la madrugada de hoy fueron ejecutados seis simpatizadores rojos en La Línea, por haber destruido banderas monárquicas en las calles de la población con las que estas estaban profusamente decoradas en conmemoración del primer aniversario del estallido del movimiento nacionalista. Informes no confirmados afirman que están ocurriendo ejecuciones nocturnas casi todas las noches en La Línea, y que también en Algeciras fueron fusilados veinticinco personas anoche.

## ERRONEA LA NOTICIA DE QUE UN SUBMARINO ALEMÁN FUE DETENIDO FRENTE A PORTLAND

LONDRES, 21 UP. — El almirantazgo desmintió hoy la noticia propalada por la Prensa Asociada de que un submarino alemán había sido detenido por el cazatorpedero británico "Wolfhound" frente a la base naval de Portland. Los informes oficiales explican que el cazatorpedero británico estaba haciéndole señales de práctica a un submarino británico sumergido para observar a la superficie del agua cuando por casualidad pasó el submarino alemán U-28 en viaje a Pasaje, España. El cazatorpedero no paró al barco extranjero ni interrogó a su capitán como decía la versión de la prensa, la que en vista de la declaración del almirantazgo retiró su mensaje.

## Importación de abonos...

(VIENE de la página UNO) — La Dirección del Instituto de Defensa del Café es muy bien recibida por los productores de café que ven en este organismo del Estado un protector de sus intereses, pues de otro modo, nunca podrían ellos en gran mayoría mejorar sus calidades y aumentar sus cosechas. El proyecto del Instituto tenderá en el futuro a importar también herramientas de poda etc., para darlas también a precios bajos y a plazo, con lo cual se completaría una campaña verdadera de defensa de la industria del café de la que viven en la actualidad una tercera parte de los costarricenses.

## 3 Millones de dólares...

(VIENE de la página UNO) — El préstamo de 2 y medio a 3 millones de dólares. El General Somoza ha anunciado que ha enviado con esa misión a su representante personal ante el Presidente Roosevelt, al señor Luis Manuel Debayle para tratar de este asunto. En esta semana se presentará ante el Congreso de Nicaragua un proyecto por el cual se autoriza al Gobierno nicaragüense para asumir la responsabilidad de esa deuda.

sa, lo que no fué obvio para que años más tarde, con gran escándalo de los liberales diera al Papa León XIII el tratamiento de «Sire» y pidiera a la Santa Sede la Orden de Cristo.

El precedente lo había sentado Enrique IV de Alemania, quien amelló sus armas contra el arma de la Verdad, sostenida por Gregorio VII.

Se necesita «tupé» para sorprender al mundo con estas posiciones, después de haber dominado la Iglesia, las más diabólicas celadas de los hombres, desde Calígula y Nerón, hasta Rosemberg.

SIN DISPONER UD. DE UN CINCO puede hacerse de una buena casa en el barrio González Lahmann, es muy amplia y con jardines. También la podemos Alquilar. Informes Teléfono 4062.

YA se están agotando los Cuadros con las fotografías de los PAPAS.—desde San Pedro a Pío XI.—Vale ₡ 200; por correo ₡ 225. Librería «La Epoca»

VENDO UNA FINCA en San Rafael de Poás. Consta de 6 manzanas cultivadas de caña, café y potrero; con casa a orilla de la calle, con un cuarto de manzana de café. Entenderse con Ramón Salas.

A LOS FAVORECEDORES. Escuela San Rafael Coronado. Se avisa que el obsequio se trasfiere al mes de Agosto 2º. sorteo Lotería.

RADIO VÍCTOR Dos ondas. nuevo, se vende de ocasión. Tel. 4062.

COCHE PARA NIÑO. Inglés, vendo uno. Ap. 1031.

CARRETONCITO DE MANO Propio para distribuir mercaderías—vendo Tel.4062

UTILES ESCOLARES. Los más bajo en precios. Librería LA EPOCA

NAVAJITAS ADAN Y EVA. Al por mayor-Almacén J. M. Acuña

PIDA «EL UNICO». Que tomará café, Tel. 2539.

CINTAS PARA MAQUINAS DE ESCRIBIR.—Los mejores precios.—Librería LA EPOCA.

NAVAJAS GLOBUSMEN Gold y Adán y Eva—en la Librería LA EPOCA.



**CLASE B.—No recomendables por su argumento o por la manera cómo es tratado el asunto**

Alas sobre el Chaco  
Camille  
Compañeros de Viaje  
La Dama de las Camelias

Mayerling  
Novia Oculta  
Payaso del Circo (el)  
Sor Angélica

**Clase C.—PROHIBIDAS**

Corazón de tahur  
Incertidumbre  
Judío errante (el)  
Mil y dos Noches  
La vie p. risión

Nostradamus  
No Matada  
Rey del Harco (el)  
Rosario  
Santa

## En estudio del...

(VIENE de la página UNO) —

delincuente generalmente padece una lesión cerebral o un desarrollo deficiente de su intelecto que merece ser considerado. Es por esto que el proyecto que crea el tribunal de menores establece una eliminatoria total de las puniciones del Código Penal vigente a los niños que serán tomados por un cuerpo de médicos quienes los estudiarán detenidamente para encontrar los motivos orgánicos que les impulsan al mal. El tribunal de menores actuará en perfecta armonía con el establecimiento de corrección, y a esos niños se les tratará de acuerdo con sus instintos y con su desarrollo para eliminar de este modo de la sociedad al delincuente devolviéndole al Estado un ciudadano útil.

Considera este proyecto de ley con mucha justicia el abandono de los niños por los padres y el hecho de que se les obligue a la mendicidad o a la venta de periódicos donde tratan muchachos y hombres de mayor edad cuyos vicios, lenguajes y costumbres aprenden

despertándoseles el instinto del mal.

Valga una felicitación para el Diputado Picado por su proyecto que deseamos sea aprobado pronto.

## CONSOLADO UN GRUPO DE MONJAS REFUGIADAS DE LOS HORRORES DE LA GUERRA ESPAÑOLA

CASTEL GANDOLFO, 21. — De nuevo se ocupó el sumo pontífice hoy de la terrible situación que prevalece en España, cuando recibió y consoló a un grupo de monjas que huyeron de los horrores de la guerra civil. Diez de las monjas fueron recibidas después de la audiencia general concedida por el papa Pío XI a cerca de mil personas. El santo padre les confirió su bendición pontifical y les expresó su simpatía por los apuros que padece su país en estos momentos.

## Mañana nombrará el...

(VIENE de la página UNO) —

en la semana pasada la invitación correspondiente por medio de Relaciones Exteriores, invitación que fué trascrita al instituto, quien nombrará en su sesión de mañana los dos delegados, uno de los cuales será miembro de su directiva, dándose como muy posible el nombramiento de don Guillermo Peters. El otro delegado será un cafetalero particular y a esta delegación se le prepara amplia documentación para que pueda defender con acierto y con precisión aquellos problemas de defensa de la industria del café suave que se traten en esas conferencias.